

Ultimo día de Panes sin Levadura—2010

La confianza en Dios

Fred R. Coulter—Abril 5, 2010

www.iglesiadedioscristianaybiblica.org

Nota: Todas las Escrituras han sido traducidas de *The Holy Bible In Its Original Order (La Santa Biblia en Su orden Original)*, primera edición.

Saludos hermanos, bienvenidos al ultimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura. Cada uno de los Días Santos tiene un significado y propósito para nosotros. Estos nos mantienen, no solo en contacto con Dios—y los guardamos a través de la gracia de Dios, a pesar de que es una ley de Dios, porque nosotros los guardamos en espíritu y en verdad y entendemos el significado espiritual. Aunque comenzamos en la letra de la ley y luego vamos mas allá al espíritu de la ley; así entonces vemos lo que Dios quiere que nosotros hagamos.

Vayamos a Levítico 23—y creo que es realmente interesante y una prueba de fe para aquellos que creen que la ley ha sido abolida, encontrar todos los Días Santos listados en un capitulo en Lev. 23. La gente, por razonamiento puede venir a cada excusa acerca de porque no deberíamos guardarlos, porque esta en la Ley Antigua. Bueno, recordemos, la ley vino a través de Moisés; la gracia y la verdad a través de Cristo, así que El es el Único Quien nos da el significado y entendimiento de esto, espiritualmente—aunque hay muchas, muchas lecciones que aprendemos de los ejemplos del Antiguo Testamento, lo cual Pablo escribió que ‘estos son ejemplos para nosotros’ para que no hagamos como ellos hicieron. Estos también son ejemplos para nosotros para ver lo que Dios hará por nosotros, por Su pueblo.

Entonces Levítico 23:6—ya hemos tenido el primer día de la Fiesta de Panes sin Levadura, y ahora estamos en el ultimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura. “Y en el quinceavo día del mismo mes es la Fiesta de Panes sin Levadura al SEÑOR. Deben comer pan sin levadura siete días... [esta noche, después de ocultarse el sol, pueden comer su hamburguesa.]... En el primer día tendrán una santa convocación. No harán *ningún* trabajo servil en el, sino ofrecerán una ofrenda por fuego al SEÑOR siete días. En el séptimo día tendrán una santa convocación. No harán trabajo servil en el.” (vs. 6-8).

Entonces, tal como hacemos, siempre recogemos una ofrenda en los Días Santos, y sabemos que esto es basado en

- Nuestros corazones
- Nuestra actitud
- Nuestro amor a Dios
- Confiar en Dios en fe
- Esperando que El cumpla Su promesa de bendecirnos

Porque si hacemos las cosas que le agradan a Dios—y es agradable a Dios que devolvamos algunas de las cosas físicas que tenemos por todas las cosas físicas que recibimos—porque después de todo estamos aun en la carne y tenemos que operar con cosas físicas. Sin embargo, la salvación es espiritual, y el significado espiritual de la Fiesta lo veremos hoy.

(en este momento tendremos una pausa y recogeremos la ofrenda)

Ahora, continuemos y aprendamos las lecciones que debemos aprender del Antiguo Testamento, porque recuerden esto: el Antiguo Testamento es capaz de hacernos sabios hacia salvación a través de la fe que es en Jesucristo. Después que partieron de Rameses, en el último

día de la Fiesta de Panes sin Levadura, llegaron al Mar Rojo en Baal-zefón. En este momento particular, el Faraón y todos sus ejércitos se dieron cuenta: ‘¿que hemos hecho? Los dejamos ir.’ Aquí llega el último endurecimiento del corazón del Faraón por Dios para ejecutar Su juicio final sobre los egipcios mientras El estaba sacando a los hijos de Israel de Egipto.

Ustedes conocen la historia. Faraón y sus ejércitos y sus carros persiguieron a los hijos de Israel. Ellos [Israel] no tenían ejércitos, no tenían lanzas, no tenían armas, no tenían espadas—pudieron haber tenido algunas pocas espadas, pero no suficientes para luchar contra Faraón, su ejercito y sus carros. Así que ellos [los egipcios] decidieron, ‘Vamos tras ellos’; todo estaba listo.

Éxodo 14:8: “Y el SEÑOR endureció el corazón de Faraón, rey de Egipto. Y él persiguió a los hijos de Israel, y los hijos de Israel salieron con mano fuerte. Así los egipcios los persiguieron, todos los caballos y carruajes de Faraón, y sus jinetes, y su ejército. Y los alcanzaron acampando cerca al mar, al lado de PiHi Hairot, delante de Baal-zefón. Y cuando Faraón se acercó, los hijos de Israel levantaron sus ojos. Y, he aquí, los egipcios marchaban tras ellos. Y ellos estaban muy asustados. Y los hijos de Israel gritaron al SEÑOR.” (vs. 8-10).

Note, siempre se culpa a alguien mas, esa es la naturaleza humana. ¡Ellos estaban listos para rendirse! “Y le dijeron a Moisés, ‘¿Nos has sacado para morir en el lugar desolado porque no *había* tumbas en Egipto? ¿Por qué has tratado de esta forma con nosotros para sacarnos de Egipto? ¿No te dijimos esta palabra en Egipto, diciendo, “Déjanos solos para que podamos servir a los egipcios?” porque hubiera sido mejor para nosotros servir a los egipcios que morir en el lugar desolado.’” (vs. 11-12). Ellos tan solo comenzaron a salir. Vieron todas las plagas, todos los milagros de Dios, y todavía, no creían. ¡Estaban dispuestos a renunciar a Dios!

Vayamos a Marcos, capítulo 4, y veamos algo interesante concerniente a como es nuestro llamado con Dios, porque hay algunas personas que empiezan, pero renuncian a Dios. Veamos la *parábola del sembrador* y veamos lo que la gente hace; muy similar a lo que estamos viendo justo aquí en Éxodo 14.

Aquí esta la *parábola del sembrador* y aquí esta la explicación de esta. Marcos 4:14: “El sembrador siembra la Palabra. Y aquellos por el camino... [porque algunas fueron esparcidas por el camino] ... donde la Palabra fue sembrada, estos son los que oyen, pero Satanás viene de una y quita la Palabra que fue sembrada en sus corazones... [muy parecido a Faraón, el siervo de Satanás, quien estaba viniendo tras los hijos de Israel. ¡Ellos estaban listos a rendirse! ¡Estaban listos a volver a la cautividad! Esto es lo que los hijos de Israel propusieron a Moisés.] ... Y aquellos que estaban de igual manera sembrados sobre los lugares rocosos, estos son los que cuando oyen la Palabra, inmediatamente la reciben con gozo; pero *porque* no tienen raíz en si mismos, no soportan; y cuando *la* tribulación o *la* persecución se levanta por causa de la Palabra, son rápidamente ofendidos.” (vs. 14-17). ¿No es esto lo que pasó con los hijos de Israel allí atrás? ¡Ellos fueron ofendidos rápidamente! ¡Culpaban a Dios! ¡Culpaban a Moisés! ¡Se quejaban!

Verso 18: “Y esos que fueron sembrados entre las espinas, estos son aquellos que oyen la Palabra, pero las preocupaciones de esta vida, y el engaño de *las* riquezas, y la lujuria de otras cosas *que* vienen a *sus vidas* asfixian la Palabra, y esta llega a ser infructuosa.” (vs. 18-19). ¡Esto es sorprendente! Esto es lo que estaban listos a hacer, rendirse. Jesús dijo, ‘Paz Les doy, en el mundo tendrán tribulación.’ Y ¿quien no tiene problemas hoy? ¿Quien no tiene dificultades? Y cuantas personas están allí que se han rendido por los problemas y dificultades que han venido sobre la Iglesia, digamos, en los últimos 30 años. Asombroso—¿no lo es?

Recuerdo a una persona decir, ‘En esta ciudad tenemos mas de 3,000 hermanos atendiendo cada Reposo semanal [Sábado].’ Bien, cuando llegó el problema—¿que pasó? Culparon a los hombres, culparon a otra gente, estaban volviendo al mundo porque era mejor ‘sentarse en sus lujos e incluso servir a los egipcios.’ Entonces esto es lo que le dijeron a

Moisés, exactamente la misma cosa. Hay un paralelo espiritual para nosotros en el Nuevo Testamento.

Volvamos a Éxodo 14:13—note lo que Moisés dijo, porque Moisés entendía el poder de Dios. “Y Moisés dijo al pueblo, “**¡No teman!**... [y esto fue en el ultimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura; así que esta lección es para nosotros hoy: **¡No teman!**]... **Permanezcan quietos**... [no huyan a otro lugar y sean disuadidos; no vuelvan a donde estaban.]... y vean la salvación del SEÑOR el cual El obrará por ustedes hoy, porque los egipcios a quienes han visto hoy, ¡nunca los verán de nuevo! **El SEÑOR peleará por ustedes**, y ustedes estarán quietos.’ ” (vs. 13-14).

- *esperen* en el Señor
- *confíen* en el Señor
- *búsquenlo* para todo

—sin importar las circunstancias, porque cuando entendemos esto, **nada estará en contra de nosotros porque Dios nos ha llamado**, y El va a vernos en la primera resurrección.

“Y el SEÑOR dijo a Moisés, “¿Porque clamas a Mi?... [Entonces, el comenzó a quejarse con Dios.]... **Diles a los hijos de Israel que avancen**... [Veremos lo que esto significa un poco mas tarde: avanzar, siempre avanzar, nunca retroceder.]... Y tú [Moisés]— **levanta tu vara...** ” (vs. 15-16). Y cuando el levantó su vara, la nube y el fuego que estaba sobre los hijos de Israel fueron detrás de ellos—porque ellos estaban a lo largo de la orilla del Mar Rojo y era una columna larga. Cuando cruzaron el Mar Rojo lo hicieron en un movimiento muy rápido porque no fue en una cadena de una columna sino que toda la columna iba como un flanco.

Entonces, con la apertura del Mar Rojo—después que Moisés levantó su vara y Dios hizo que la nube separara a los hijos de Israel de los egipcios—para los hijos de Israel era luz y para los egipcios era oscuridad. ¡Muy interesante! Dios sabe como hace las cosas. Necesitamos entender y darnos cuenta de esto. El sabe como hace las cosas.

Y El dijo, “Yo lucharé por ustedes y los hijos de Israel irán a través del mar sobre tierra seca” (parafraseado v 16). Después de todos los otros milagros que ellos habían visto, ustedes pensarían que esto sería la ‘copa de gracia’ la cual les mostraría que, sí, Dios es poderoso, Dios sabe lo que dice, Dios logrará lo que quiere hacer. Esto es lo que pasó.

Luego temprano en la mañana todos ellos cruzaron el Mar Rojo. Dios abrió el Mar Rojo tan lejos como el ojo podía ver, y los hijos de Israel cruzaron al otro lado y luego Dios levantó la nube de nuevo sobre los hijos de Israel y Faraón y sus jinetes y sus ejércitos pudieron ver que el Mar Rojo fue abierto. Ellos miraron a la derecha y el agua estaba bien baja allí y miraron a la izquierda y el agua estaba bien arriba y dijeron, ‘Vamos a tomarlos.’ Y esta es precisamente la trampa que Dios les puso, porque El sabía que con el duro corazón que tenían, Faraón vendría tras los hijos de Israel. Así todos ellos comenzaron a precipitarse dentro del Mar Rojo—y ¿que hizo Dios? El rápidamente comenzó a cambiarlo a lodo nuevamente, para que las ruedas de sus carruajes se salieran y ellos estaban gritando, ‘¿Que pasa aquí?’ Y de pronto, cuando todos ellos estaban dentro del Mar Rojo, Dios devolvió las aguas y ¡BOOM! ¡Los destruyó! ¡Y destruyó sus carruajes! Entonces las piezas que quedaron salieron sobre los bancos del Mar Rojo y los hijos de Israel descendieron y recogieron los recuerdos de la muerte de Faraón.

Luego ellos tuvieron una ¡gran celebración! ¡Agradecieron a Dios! ¡Dios es un Guerrero! ¡Dios es Aquel que pelea por nosotros! Dios es Aquel que vence por nosotros! ¡Exaltado sea El!

Éxodo 15:1: “Entonces Moisés y los hijos de Israel cantaron esta canción al SEÑOR, y hablaron, diciendo, ‘Cantaré al SEÑOR, porque El ha triunfado gloriosamente; *el* caballo y su jinete El ha tirado al mar. El SEÑOR es mi fortaleza y canción... [así es como debe ser con

nosotros, en vez de quejarnos, en vez de retorcernos, en vez de preguntarnos porque esta prueba esta viniendo sobre nosotros, la ponemos delante de Dios. Y todos vamos a venir a nuestro Mar Rojo y tener dificultades al cruzarlo. Entonces, necesitamos pedirle a Dios que abra la puerta, abra el camino, nos de la victoria, nos de el triunfo.]... *y El ha llegado a ser mi salvación. Este es mi Dios, y Lo glorificaré, el Dios de mis padres...* [Abraham, Isaac y Jacob]... *y Lo exaltaré. El SEÑOR es un guerrero; Jehová es Su nombre.*’ ” (vs. 1-3)

“Los carruajes del Faraón y su ejército El ha tirado al mar; sus capitanes escogidos también están ahogados en el Mar Rojo. Las profundidades los han cubierto; se hundieron en las profundidades como una piedra. Tu mano derecha, Oh SEÑOR, se ha hecho gloriosa en poder. Tu mano derecha, Oh SEÑOR, ha roto el enemigo en piezas. Y en la grandeza de Tu excelencia has derrocado los que se levantaron contra Ti. Enviaste Tu ira, consumiéndolos como rastrojo.” (vs. 4-7)

Eso es algo tremendo—¿o no? El Faraón dijo, ‘¡Los perseguiré, los perseguiré, lo haré. Si, Soy fuerte, soy grande, tengo poder! ¡Soy el Faraón! Bueno, Dios los humilló, los tragó y protegió a Su pueblo. ¡Una cosa asombrosa!

Hermanos, veamos las cosas que podemos aprender de esto. ¡Dios peleará por nosotros! Hubo otra ocasión—vamos a Deuteronomio, el primer capítulo—cuando iban a la ‘tierra prometida’. Recuerden, ellos gastaron dos Pascuas—una Pascua en Egipto, la segunda pascua en el lugar desolado—y para el tiempo de la Fiesta de Tabernáculos en el otoño, Dios estaba listo para llevarlos a la ‘tierra prometida’. Ellos enviaron 12 espías para espiar la tierra por 40 días y regresaron y reportaron y algunos de ellos dijeron, ‘Oh, ¡esto es algo tremendo! Nunca seremos capaces de pelear contra ellos. Esta gente es demasiado fuerte. Sus ciudades son demasiado grandes. Sus muros son altos. ¿Cómo podemos hacerlo?’

Y Josue y Caleb dijeron, ‘¡No! ¡No! ¡El Señor peleará por nosotros! Ellos serán como grillos delante de nosotros.’ Pero ellos [la gente] no estaban felices. Gritaron y se quejaron y gimieron toda la noche. Bueno, después de todas las diez rebeliones que los hijos de Israel habían tenido viniendo al Mt. Sinaí y luego viniendo a los límites de la ‘tierra prometida’—listos para entrar—Dios dijo, ‘Ok, porque no creyeron en Mí, no creyeron que pelearía por ustedes, después de todo Lo que he hecho, después de todo Lo que han visto en Egipto, después de todo Lo que he logrado al derrocar al Faraón y sus ejércitos y cuidando de ustedes en el lugar desolado, entonces ustedes van a vagar en el lugar desolado por 40 años’—porque ellos estuvieron espionando la tierra por 40 días y cada día equivale a un año.

¡Ellos lloraron toda la noche! Algunos de ellos cambiaron su mentalidad. Y aquí esta una gran lección: ***¡No espere mucho tiempo para cambiar su mentalidad, porque puede que sea demasiado tarde!*** ¡Piense en eso! Eso es lo que le pasó a los hijos de Israel. Veamos lo que dijo Dios:

Deuteronomio 1:40: “*Pero ustedes vuelvan y tomen su viaje de regreso al lugar desolado en la dirección del Mar Rojo.*’... [‘¿Quieres decir que realmente vamos a regresar al lugar desolado otra vez?’ *¡Si, van a regresar! Y serán 38 ½ años mas!*]... *Y respondieron y me dijeron [a Moisés], ‘Hemos pecado contra el SEÑOR... [demasiado tarde para arrepentimiento] ... subiremos y peharemos de acuerdo a todo lo que el SEÑOR nuestro Dios nos ordenó.’... [demasiado tarde]... Y cuando cada uno de ustedes hubo abrochado sus armas de guerra, estuvieron listos para subir a la colina. Pero el SEÑOR me dijo, ‘Diles, “No suban, ni peleen, porque Yo no estoy entre ustedes, serán vencidos por sus enemigos.” ’ Así les hablé [Moisés]. Y no escucharon, sino que se rebelaron contra el mandamiento del SEÑOR, y subieron presuntuosamente a la colina.”* (vs. 40-43). Y seguramente los enemigos los vencerán.

Aquí esta la lección para nosotros: ***Usted no puede hacerlo por si mismo. Y cuando no confía en Dios y no se apoya en El para pelear por usted, y trata de hacerlo a su manera, no va a prosperar.*** Ellos subieron. Se les dijo que no subieran.

Verso 44: “Y los Amonitas que vivían en esa montaña salieron contra ustedes y los persiguieron, incluso como lo hacen las abejas, y los destruyeron en Seir, hasta Horma. Y regresaron y lloraron delante del SEÑOR. Pero el SEÑOR no escuchó a su voz, ni dio oído a ustedes. Entonces permanecieron en Kadesh muchos días, de acuerdo a los días que permanecieron allí.” (vs. 44-46).

¡Que lección! De un lado estaban felices cuando Dios peleó por ellos, pero no recordaron esa lección. ¿Cuántas veces ha pasado esto a gente que ha estado en la Iglesia por largo tiempo? Y luego ellos son confrontados con otro problema. Son confrontados con otra dificultad. Y entonces ellos dejan que las preocupaciones de este mundo y el engaño de las riquezas y todas esas cosas los disuadan de eso—¿y que pasa? ¡Ellos no tienen éxito! Entonces hay una gran lección para nosotros.

Mas tarde encontramos—vamos al libro de Josue—después de 40 años de vagar, ellos iban a entrar a la tierra. Josue los iba a entrar. Dios les dijo que estaría con Josue como estuvo con Moisés, y veamos lo que Dios le dijo a Josue que hiciera. Entonces aquí hay otra lección para nosotros al entender el significado del último día de la Fiesta de Panes sin Levadura. ***¡Dios peleará por nosotros!! Dios estará con nosotros! Dios cambiara las circunstancias, incluso dramáticamente, SI lo amamos y confiamos en El.*** Tenemos nuestra parte que hacer. Aquí esta lo que Dios le dijo a Josue:

Josue 1:5: “Ningún hombre será capaz de pararse delante de ti todos los días de tu vida. Como estuve con Moisés, así estaré contigo. **No te fallaré ni te abandonaré.**” Nosotros tenemos la misma cosa en Hebreos 13. ¡Tenemos que hacer nuestra parte! Exactamente como los hijos de Israel tuvieron que caminar al cruzar el Mar Rojo; exactamente como los hijos de Israel—si hubieran creído el reporte de Josue y Caleb—pudieran haber entrado en la ‘tierra prometida’ 38 ½ años antes. Pero ellos no creyeron y no quisieron caminar en fe.

Entonces aquí esta lo que Dios le dijo a Josue que tenia que hacer—y aquí hay una buena lección para nosotros. Veremos que esta es la forma en que necesitamos enfrentar los problemas y dificultades y nuestras batallas—porque tendremos batallas espirituales, tendremos cosas que vencer, el enemigo estará contra nosotros—y necesitamos la ayuda de Dios.

Verso 6: “Se fuerte y de buen coraje, porque tu dividirás por herencia a esta gente la tierra la cual juré a sus padres dárselas. Únicamente **se fuerte y muy valiente para que puedas hacer de acuerdo a toda la ley** la cual Mi siervo Moisés te ordenó. **No te apartes de ella a la mano derecha o a la izquierda, para que puedas prosperar donde sea que vayas.**” (vs. 6-7). Ahora, es muy interesante que el nombre *Josue* en realidad significa lo mismo que *Jesús*. Entonces, si tomamos esta lección y la miramos desde el punto de vista del Nuevo Testamento:

- se fuerte en Cristo
- se fuerte en Su palabra
- se fuerte en Su fe

—porque ***¡El va a pelear por nosotros!*** No cambie las palabras de Cristo a la izquierda o a la derecha ni se aparte de ellas.

Verso 8: “Este libro de la ley no se apartará de tu boca... [y podemos decir que todas las palabras del Nuevo Pacto y el Nuevo Testamento no se apartarán de nuestras bocas.]... **sino que**

meditarás en el día y noche, para que puedas hacer de acuerdo a todo lo que esta escrito en el, porque entonces harás tu camino prospero, y entonces tendrás buen éxito. ¿No te lo he ordenado Yo?... [Note el mandamiento de Dios, y veremos que tenemos exactamente la misma cosa en el Nuevo Testamento.]... Se fuerte y de buen coraje. No tengas temor, ni desmayes, porque el SEÑOR tu Dios *esta* contigo en todos los lugares donde vayas.’ ” (vs. 8-9)

Ok, veremos esas cosas cuando lleguemos al Nuevo Testamento. Miremos otra cosa que tuvo lugar. Un poco mas tarde ellos conquistaron Jericó cuando obedecieron a Dios e hicieron lo que El les dijo. Uno de los mandamientos que les fue dado: cuando entren y tomen plata y oro y todo el botín, traerán todo a Dios, como los primeros frutos de la conquista de la tierra de Canaán.

Había un hombre llamado Acan, y después que ellos habían conquistado a Jericó y tomado todo el botín y todos los tesoros, él decidió tomar una porción del oro para si mismo—secretamente lo guardó. Y ¿que pasó? Cuando ellos subieron a conquistar la ciudad de Ahí, ¡fueron vencidos! E incluso Josue estuvo asustado. ¿Por qué? Todos ellos lloraron delante de Dios, y Dios dijo, ‘No lloren delante de Mi. Traigan al sacerdote y con el ‘urim y turim’ averiguarán quien hizo el acto.’ Entonces ellos lo hicieron y resultó Acan de la tribu de Judá. ¡El fue ejecutado porque estaba robando de Dios! ¡Desobedeciendo el mandato de Dios! Podemos aplicar eso al Nuevo Testamento, y a nuestras vidas, y a como deberíamos vivir.

Entonces luego Dios peleó por ellos. Miremos algunas otras circunstancias aquí que son difíciles. Vamos a II Crónicas 20:15—esto fue durante los días de Josafat, y Josafat fue un rey justo. El enemigo había subido a pelear contra Jerusalén, y uno de los profetas de Dios le dijo: ‘Tu no tienes que pelear. Dios peleará por ti.’ Aquí esta lo que les dijo:

II Crónicas 20:15: “Y dijo, ‘¡Escuche, todo Judá, y ustedes gente de Jerusalén, y rey Josafat! Así les dice el SEÑOR, “No tengan temor ni desmayen... [¿No suena esto como lo que leímos atrás en Josue 1? ¡Si!...] por causa de esta gran multitud, porque la batalla no es de ustedes, sino de Dios... [Eso es lo que necesitamos entender; **dejar a Dios pelear nuestras batallas por nosotros**.]... Mañana bajen contra ellos. He aquí, ellos suben por el acantilado de Ziz. Y ustedes los encontrarán al final del valle antes del lugar desolado de Jeruel. No tendrán *necesidad* de pelear en esta *batalla*. Establézcanse a si mismos y permanezcan, y vean la salvación del SEÑOR con ustedes, Oh Judá y Jerusalén.” No teman ni desmayen... [¡Recuerde eso! Cualesquiera que sean las circunstancias que suben en su vida, las cuales son incluso mas grandes de lo que usted piensa que puede manejar, no tema, no desmayer. Póngala en las manos de Dios y déjelo pelear la batalla por usted. Si, usted tiene que hacer su trabajo. Y en este caso, veamos que trabajo tenían ellos que hacer.]... **Mañana salgan contra ellos, porque el SEÑOR estará con ustedes.**’ ” (vs. 15-17)—entonces ellos tenían que ir.

“Y Josafat inclinó su cara a la tierra. Y todo Judá y la gente de Jerusalén cayeron delante del SEÑOR, adorando al SEÑOR. Y los Levitas, de los hijos de los Coatitas y de los hijos de los Coraitas, se pararon para adorar al SEÑOR Dios de Israel con gran voz en alto. Y se levantaron temprano en la mañana y salieron al lugar desolado de Tekoa. Y mientras ellos salían, Josafat se paró y dijo, ‘Óiganme, Oh Judá, y ustedes gente de Jerusalén. Crean en el SEÑOR su Dios... [ellos tenían que tener fe en Dios—¿o no? De la misma manera, nosotros tenemos que tener fe en Dios, y fe en la Palabra de Dios.]... **y así serán establecidos. Crean a Sus profetas, y así prosperarán.**’ ” (vs. 18-20).

Tome eso y aplíquelo al Nuevo Testamento. Crea en Jesucristo—Quien fue *el Profeta* de Deut. 18:15—y todos los apóstoles, y todos sus escritos.

Mire lo que ellos hicieron en su tiempo de angustia, v 21: “Y cuando consultó con la gente, señaló cantantes para el SEÑOR y alabadores para alabar la belleza de santidad mientras salían delante del ejército... [Aquí los Levitas y sacerdotes iban delante del ejército, exactamente como Dios había dicho.]... y para decir, ‘Alabado el SEÑOR, porque Su firme amor perdura por siempre.’ ” ¿Qué pasó cuando comenzaron a cantar?

Ustedes pueden pensar en el tiempo cuando Pablo estaba en la cárcel en Filipo. Ellos estaban en celdas. ¿Qué estaban haciendo allá afuera en la mitad de la noche? Estaban cantando alabanzas a Dios—y ¿Qué pasó? ¡Un terremoto golpeó, rompió las celdas, todos los prisioneros estaban sueltos y el guardia estaba asombrado! El estuvo listo para suicidarse. Corrió allá afuera para ver que pasó con los prisioneros, porque pensó que todos habían huido. El salió allá afuera y allí estaba Pablo y Silas y todos los prisioneros, y Pablo le dijo, ‘¡No, no! No te mates.’ ¿Qué pasó? ¡El guardia y toda su casa se arrepintieron y fueron bautizados esa misma noche!

Recuerden el tiempo en que Pedro estaba en la cárcel y había cuatro grupos de guardias para vigilarlo en la cárcel. Un ángel del Señor entró, lo liberó y Pedro pensó que estaba soñando, pero no lo estaba. El salió, las puertas se abrieron, las cerraduras se cayeron y Pedro se fue y corrió de regreso a la casa de Marcos. Ellos estaban tan asombrados cuando Pedro llegó que mientras él estaba golpeando a la puerta, la niña que vino a responder a la puerta, dijo, ‘El ángel de Pedro está a la puerta.’ Cuando ellos entendieron que era Pedro, abrieron la puerta y él estaba allí! Dios lo liberó—*fe, creer al Señor.*

Note lo que pasó, v 22: “Y cuando ellos comenzaron a cantar y alabar, el SEÑOR colocó emboscadas contra los hijos de Amón, Moab, y Monte Seir, quienes habían venido contra Judá. Y ellos fueron vencidos” Ellos pelearon uno contra el otro. Se mataron a si mismos, y después que los Moabitas y Amonitas habían matado a los Esauitas del Monte Seir, ellos se volvieron y pelearon unos a los otros hasta que el ultimo de ellos había muerto. Estos eran los ejércitos regresando de batallas anteriores y ellos tenían grandes hordas de botín.

Notemos lo que pasó, ¡esto es realmente algo tremendo! Verso 24: “Y cuando Judá vino a la torre de vigilancia en el lugar desolado, miraron a la multitud. Y he aquí, eran cuerpos muertos caídos sobre la tierra; y ¡ninguno escapó! Y cuando Josafat y su gente vinieron para llevarse su botín, encontraron entre ellos en abundancia riquezas y joyas preciosas en gran numero entre los cuerpos muertos los cuales despojaron para si mismos, mas de lo que ellos podían llevarse. Y estuvieron tres días reuniendo el botín, fue mucho.” (vs. 24-25)

Ahora, entendamos, la batalla final que Dios va a pelear por nosotros es ¿cual? *La resurrección de los muertos*—¿correcto? Y las riquezas y gloria de eso van a ser tan grandes—¿no es verdad? ¡Si!

“Y en el cuarto día se reunieron ellos mismos en el Valle de Bendición, porque allí ellos bendijeron al SEÑOR. Y el nombre del mismo lugar fue llamado el Valle de Bendición hasta este día.” (v 26). Ellos regresaron a Jerusalén, se alegraron sobre su enemigo y prosperaron en tanto que siguieron a Dios. **¡Recuerde, la batalla es de Dios!**

Ahora vamos a Salmos y veamos algunas cosas concernientes a como necesitamos mirar a Dios para que nos ayude, y estos son Salmos realmente tremendos, hermanos, necesitamos darnos cuenta:

- como podemos confiar en Dios
- confiar en lo que El va a hacer

- creer en Su palabra
- pedirle a Cristo que pelee por nosotros
- pedirle a Cristo que esté allí para ayudarnos

Vamos al Salmo 18—aquí hay un ejemplo tremendo de cómo Dios intervino por el rey David. Note su actitud. Note como necesitamos aproximarnos a Dios cuando los problemas y dificultades vienen. No como los hijos de Israel que se quejaban; no como ellos que decían, ‘Oh, Señor, ¿porqué estás haciendo esto? Oh, estoy en un problema grande.’ Y usted se deprime y su mente se enfoca en esto y no ora y no estudia y no viene a Dios. Eso lo pondrá en la misma condición en la que los hijos de Israel estaban en Deut. 1—¡confíe en Dios en todas las circunstancias! ¡Tenga fe en El porque El peleará por usted!

Salmo 18:1: “Te amo, Oh SEÑOR, mi fuerza. El SEÑOR es mi Roca, y mi fortaleza, y mi liberador, mi Dios, mi Roca en Quien tomo refugio; El es mi escudo, y el cuerno de mi salvación, mi alta torre... [Es por eso que David era ‘un hombre conforme al propio corazón de Dios.’ Así es como el confiaba en Dios.]... Recurriré al SEÑOR, Quien es digno de ser alabado, así seré salvo de mis enemigos.” (vs. 1-3). Y entonces todo el Salmo es una reiteración de lo que Dios hizo para intervenir en su batalla y salvarlo.

Veamos lo que Dios hará por nosotros, y luego miraremos algún Salmo que realmente se ajuste a lo que el mundo es hoy, y algunos de los problemas con los que seremos enfrentados y cuales son las actitudes que necesitamos tener.

Salmo 27:1: “El SEÑOR es mi luz y mi salvación; ¿A quien temeré?... [Hermanos, ¡no tengan miedo de nada ni de nadie! Hay momentos en que necesitamos ser ‘sabios como serpientes e inofensivos como palomas.’ Y necesitamos tan solo salir del camino y dejar que el malo vaya por su camino y se destruya él mismo. Pero cuando viene el tiempo de pelear nuestras batallas, necesitamos darnos cuenta que es el Señor.]... El SEÑOR es la fortaleza de mi vida; ¿De quien estaré asustado?” Vamos a enfrentar algunos tiempos difíciles. Necesitamos tener la fortaleza y coraje de enfrentarlos. Eso necesita estar en fe con Dios.

“Cuando el malo, mis enemigos y mis perseguidores, vinieron sobre mí para comer mi carne, ellos tropezaron y cayeron. Aunque un ejército acampe contra mi, mi corazón no estará asustado... [no mire las circunstancias solamente, ¡mire a Dios!]... aunque guerra se levante contra mi, aun entonces estaré confiado. Una cosa he deseado del SEÑOR, que buscaré: que pueda vivir en la casa del SEÑOR todos los días de mi vida, para observar la belleza del SEÑOR y para preguntar en Su templo” (vs. 2-4). Mantenga su mente y su enfoque en la meta; en el Reino de Dios. Allá es a donde nos dirigimos. Todo lo demás cae bajo eso.

Verso 5: “Porque en el tiempo del problema El me esconderá en Su pabellón, en el lugar secreto de Su tabernáculo El me esconderá; El me pondrá sobre una roca.”

- ¡Dios oirá!
- ¡Dios responderá!
- ¡Dios ayudará!

Siempre tenga eso en mente, no lo olvide!

(vamos a la siguiente pista)

Veamos algunos Salmos, los cuales nos ayudan a tener la perspectiva que necesitamos. Luego iremos al Nuevo Testamento y veremos la perspectiva espiritual que necesitamos continuamente. Esto aquí es también bastante espiritual, aunque esta en los Salmos. Y, por supuesto, muchos de los Salmos son altamente espirituales porque estuvieron escritos por David

quien fue llamado a la salvación.

Salmo 37:1—aquí hay una regla: “No se preocupen a si mismos por causa de los malhechores, y no estén envidiosos contra los trabajadores de iniquidad... [Dios se va a encargar de ellos. Ellos van a ser cortados; el juicio de Dios esta sobre ellos]... Porque serán pronto cortados como el pasto; y marchitados como la hierba verde. Confía en el SEÑOR, y haz el bien...” Nunca se ponga usted mismo en la posición de que porque otra gente esta prosperando temporalmente en maldad y no parece tener dificultades o pruebas o problemas que vengan sobre ellos, ¡usted los tiene pero ellos no! Recuerde lo que dice en II Cor. 10: ‘aquellos que se comparan entre si no son sabios.’ Es por eso que dice ‘confiar en el Señor y hacer el bien.’

Verso 4: “Deléitate a ti mismo en el SEÑOR, y El te dará los deseos de tu corazón.” Paremos y pensemos. ¿Cuál debe ser el deseo numero 1?

- Conocer a Dios
- Orar a Dios
- Confiar en Dios
- Fe en Dios
- Amar a Dios
- Amar a los hermanos
- Llegar a la primera resurrección

Eso es hacer el bien y confiar en Dios; deleitarse en Su camino y El le dará el deseo de su corazón.

Verso 5: “Encomienda tu camino al SEÑOR; confía también en El, y El lo hará suceder... [Recuerde, El lo hará suceder a Su tiempo, a Su manera—no la suya. Recuerde esto: Al final todo resultará mejor de lo que usted pudiera haberlo hecho. ¡Así que piense en eso!]... Y El dará a luz tu justicia como la luz, y tu juicio como el mediodía. Descansa en el SEÑOR, y espéralo pacientemente; no te corroas a ti mismo... [llegar a estar frustrado y ansioso]... por causa del que prospera en su camino; por causa del que lleva a cabo acciones malignas. Cesa la ira... [leímos eso en el primer día de los Panes sin Levadura—cesar la ira, cesar la cólera]... y abandona la cólera; no te corroas a ti mismo, eso lleva solo a maldad.” (vs. 5-8).

Tenemos algo similar en el Salmo 73. Etan escribió este Salmo y el tan solo no podía entender como el malo prosperaba hasta cuando fue ‘a la casa del Señor.’ Muchísimas veces usted no es capaz de entender estas cosas hasta que realmente ora por eso; hasta que confía en Dios; hasta que estudia Su palabra para ver y saber y entender lo que pasará.

Regresemos aquí a hebreos 13 y veamos esta promesa. Ahora, recuerde esto: Todas las promesas de Dios están allí

- Para poder reclamarlas
- Para poder confiar en ellas
- Para poder creer en ellas
- Para poder vivir nuestras vidas de acuerdo al camino de Dios

—ya sea que estemos en tiempos prósperos, ya sea que estemos en tiempos tenues, debemos confiar en Dios continuamente en todo lo que hacemos. Aquí esta una promesa. Yo se que hemos cubierto esto antes, muchas veces antes, pero entendamos esto: cuando estamos enfrentando las circunstancias que estamos viendo hoy, y miramos al futuro cercano y vemos todos los problemas que están aparentemente en el horizonte y pueden venir, necesitamos regresar a estas escrituras otra vez y otra vez y otra vez, para que sepamos lo que vamos a hacer y como necesitamos confiar en Dios.

Hebreos 13:5—especialmente en este mundo: “No *permitan que el amor al dinero inflencie su comportamiento, sino estén satisfechos con lo que tienen...* [y piensen acerca de lo que recibirán—*¡las verdaderas riquezas! ¡Vida eterna! ¡Gloria eterna!*]... *porque El ha dicho, ‘En ninguna forma los dejaré; no—nunca los abandonaré en ninguna forma.’*” Note cuan poderosa es esa declaración. No deja ningún lugar para dudas. Dios se ha comprometido a Si mismo irrevocablemente. ¡Esa es la promesa de Dios!

Recuerden lo que Dios le dijo a Abraham cuando estaba listo a sacrificar a su hijo Isaac como una ofrenda quemada. El lo tenía sobre el altar. Lo tenía atado y todo listo para el sacrificio. Se agachó para tomar el sable y cortar su garganta y el ángel del Señor gritó y dijo, ‘¡Abraham! *El dijo, ‘Aquí estoy.’ ‘No le hagas nada al muchacho.’* Entonces Dios proveyó un carnero como sacrificio sustituto. Entonces ¿Qué dijo Dios? El dijo, ‘¡Ahora se que Me temes!’ Ese fue el fin de los 40 años desde el tiempo en que fue llamado. Dios dijo, ‘Ahora se que Me temes. Juro por Mi mismo...’ Una declaración irrevocable de Dios, exactamente como esta: ‘que en bendición te bendeciré, y en multiplicación te multiplicaré.’ Tome esa misma cosa a esta declaración: “ ‘*...En ninguna forma los dejaré; no—nunca los abandonaré en ninguna forma.’*” (v 5). Entonces aquí esta la actitud que necesitamos tomar. Exactamente como Dios le dijo a Josue cuando iban a entrar a la tierra: ‘Se fuerte y de buen coraje.’

Verso 6: “*Así entonces, digamos valientemente, ‘El Señor es mi ayudante, y no tendré temor, ¿Qué puede el hombre hacerme?’*” Y Jesús dijo, ‘No teman lo que ellos puedan hacerles, lo mas que pueden hacer es matar el cuerpo, pero no pueden tomar su vida porque esa pertenece a Dios.’ Entonces entendamos eso. Démonos cuenta de eso. Colóquelo en su mente—¡envuelva su mente con eso!—y eso le dará fortaleza y le ayudará y le dará confianza y fe en todas las cosas.

Ahora, veamos como el apóstol Pablo hizo esto. Hey, el apóstol Pablo en el mundo, tenía todas las cosas para él. Vamos de regreso a Filipenses 3. El tenía absolutamente todas las cosas para él. El era una de las grandes porquerías del judaísmo, un favorito del sumo sacerdote, a quien el sumo sacerdote le daba órdenes de ir y perseguir a los cristianos, ponerlos en la cárcel; e incluso él consintió en el martirio de algunos de ellos. Tenía todo, en la carne él seria contado como la elite. ¡Si, ciertamente!

Leamos la introducción, porque esta es la actitud que necesitamos tener. Note como combina todas las cosas que hemos estudiado hasta este punto. Filipenses 3:1: “*Finalmente, mis hermanos, alégrense en el Señor. Ciertamente, para mi escribirles las mismas cosas no es problema, pero para ustedes es seguro. Cuídense de los perros...* [Si, no debemos ser crédulos ni estupidos.]... *cuídense de los trabajadores malignos, cuídense de la concisión.*” (vs. 1-2). Aquellos que están trayendo falsas doctrinas. En ese tiempo, eran los trabajadores del judaísmo tratando de venir y decirle que necesita guardar las leyes del judaísmo. Sin embargo, todavía tenemos la misma cosa hoy—¿o no? ¡Si!

Parte del coraje y audacia y las cosas que necesitamos es esto: Necesitamos saber

- Quienes somos
- Donde estamos
- Quien es Dios
- Quien es Cristo
- Que estamos haciendo

Verso 3: “Porque nosotros somos la circuncisión, quienes servimos a Dios en *el* espíritu y nos alegramos en Cristo Jesús, y no confiamos en *la* carne... [eso es lo importante, no mire las circunstancias físicas. Ahora, hay momentos cuando necesita ser ‘sabio como serpiente e inofensivo como paloma.’ Pero no ponga eso como la prioridad.] (Note lo que Pablo dice aquí, aunque el podría confiar en la carne):... aunque pudiera también tener *razón para confiar en la* carne. Si cualquier otro piensa *que* tiene *causa* para confiar en *la* carne, yo tengo mucha más: Circuncidado en *el* octavo día; de *la* raza de Israel, de *la* tribu de Benjamin, un hebreo de hebreos; con respecto a la ley, un fariseo” (vs. 3-5)—la secta mas estricta de los judíos. Ahora, hoy eso es equivalente a los judíos ultra ortodoxos creyentes en el judaísmo. Ellos ordenan gran respeto; ¡todo el mundo mírelos a ellos!

Verso 6: “Con respecto a celo... [él tenía empuje, él tenía celo, él tenía entusiasmo]... persiguiendo la iglesia, con respecto a justicia que *esta* en ley [tradiciones del judaísmo], sin culpa... [tan perfecto como usted pudiera ser, aun así, era un asesino.]... Aun así las cosas que eran ganancia para mí, estas cosas *las* he contado *como* perdida por el amor de Cristo.” (vs. 6-8). Aquí podemos poner un poco mas de estudio. Recuerde a Lot y su esposa. A ellos se les dijo ‘no miren hacia atrás.’ Pero ella no pudo evitarlo, tenía que mirar hacia atrás. Ella se convirtió en un pilar de sal. ¡Nunca mire hacia atrás!

“Aun así las cosas que eran ganancia para mí, estas cosas *las* he contado *como* perdida por el amor de Cristo. Pero entonces verdaderamente, cuento todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús mi Señor; por Quien he sufrido la pérdida de todas las cosas, y *las* cuento como estiércol; para poder ganar a Cristo... [Exactamente un gran montón de estiércol allá afuera; apestoso y podrido y oloroso y lleno de larvas.]... Y poder ser encontrado en El... [eso es mas importante que cualquier otra cosa, hermanos]... no teniendo mi propia justicia, la cual *es derivada* de ley... [las leyes de las tradiciones]... sino esa *justicia* la cual *es por la fe* de Cristo—la justicia de Dios que *esta* basada en *fe*...” (vs. 8-9). La fe de Cristo en nosotros; es por eso que tenemos la Fiesta de Panes sin Levadura.

- Por la mente de Cristo
- La fe de Cristo
- El amor de Dios
- El amor de Cristo
- El amor de los hermanos

Todas esas características especiales que hacen al verdadero cristiano que permanece en la verdad, que apoya lo correcto, que ama y le cree a Dios bajo toda la circunstancia.

“...la justicia de Dios que *esta* basada en *fe*; para poder conocerlo, y *conocer* el poder de Su resurrección... [vean donde estaba enfocada su mente todo el tiempo]... y el compañerismo de Sus sufrimientos, siendo conformado a Su muerte; si por cualquier medio puedo alcanzar hasta la resurrección de los muertos” (vs. 9-11). En otras palabras, no va a haber nada entre Dios y yo y Cristo y la resurrección de los muertos. Esa tiene que ser nuestra mentalidad, como una piedra, aun así, tierna y misericordiosa.

El va a mostrar lo que aun no ha hecho. Hay trabajo que hacer. Verso 12: “No como si *lo* hubiera ya recibido, o *si* ya hubiera sido perfeccionado; sino estoy luchando... [eso es lo que debemos hacer, esa es nuestra parte]... para poder también agarrarme de eso por lo cual también fui agarrado por Cristo Jesús... [y entre mas tiempo de apóstol, mas humilde se hacia.]” Cuando escribió I Cor, 15, él dijo que ‘era el menor de todos los apóstoles.’ Cuando escribió Efesios 3,

mientras estaba en la cárcel, dijo que era ‘el menor’—que él era ‘menos que el menor de todos los santos.’ El verdaderamente entendió que, para servir a la gente de Dios y enseñarle, debía estar en la parte mas baja, no en la parte mas alta mirando hacia abajo. Entonces entre mas sirvió a Cristo y entendió lo que era el plan y la meta y la envergadura de lo que estaba haciendo, mas pequeña y mas pequeña era la autoestima de su propia vida, y de su propio yo. Dios no va a tratar en vanidad. Parte de las cosas concernientes a la Fiesta de Panes sin Levadura es deshacerse de la vanidad.

Dice en el Salmo 39, ‘el hombre en su mejor estado es totalmente vanidad.’ De eso es de lo que él esta hablando aquí. Coloque a un lado toda la vanidad y el yo y todo—‘alcance la resurrección de los muertos.’ Pablo no había sido perfeccionado aun.

Verso 13: “**Hermanos, no me cuento a mi mismo como habiéndolo alcanzado; pero *esta única cosa hago*...** [una cosa muy importante para la fortaleza y estabilidad espiritual, mental y emocional—y que usted tiene que practicar esto todos los días]... **—olvidando las cosas que están atrás...** [cual fue su problema ayer, la semana pasada, el mes pasado, el año pasado, hace diez años—y, hermanos, hay algunos de ustedes que todavía no han superado sus experiencias de la iglesia y cuan mal fue eso para ustedes. Todavía vuelven a sacarlo y todavía van con eso, y algunos todavía están amargados y furiosos acerca de eso. ¡Póngalo lejos! Todos nosotros podemos recordar la lección, pero deje de vivir en ella.] (Haga como Pablo hace aquí):... **—olvidando las cosas que están atrás, y extendiéndome a las cosas que están adelante**” Esto es lo que necesitamos estar haciendo. Este es todo el propósito—el significado espiritual del último día de la Fiesta de Panes sin Levadura.

¡Avanzar! ¡Permanecer quietos en la gracia de Dios y avanzar! Eso no es contradictorio. Permanecer quietos significa *¡no volver a su antiguo camino, sino ir hacia adelante!* ¡Dios peleará por nosotros!

Note lo que él dice. Esta tiene que ser nuestra mentalidad, lo que miramos, v 14: “**Yo presiono hacia la meta por el premio del alto llamado de Dios en Cristo Jesús.**” ¡Eso es algo! Debemos presionar. Tenemos que tener todo nuestro esfuerzo únicamente motivado por el Espíritu de Dios, guiados por el Espíritu de Dios, sirviendo a Dios con alegría y gozo aunque podamos, por un tiempo, estar cargados con problemas. Dios nos ayudará a través de todo eso, tarde o temprano. **Nunca, nunca renuncie a Dios,** porque El nunca, nunca va a renunciar a usted, si usted no renuncia a El.

Parte de la lección de la Fiesta de Panes sin Levadura es ser perfeccionados en Cristo como esta representado por el pan sin levadura. Aquí esta la actitud que trae la perfección, v 15: “**Así entonces, tantos como sean perfectos sean de esta mente. Y si en cualquier cosa ustedes son de otra mentalidad, Dios les revelará incluso esto.**” ¿No es eso algo? Cuando tenga problemas y dificultades y pecados que vencer, ¿Quién esta revelándoselos? *Dios, por Su Espíritu en usted.*

- Para que pueda arrepentirse y cambiar
- Para que pueda colocar esas cosas a un lado
- Para que pueda mirar a Dios
- Para que pueda recibir Su Espíritu
- Para que pueda recibir Su poder
- Para que pueda recibir Su fe
- Para que pueda recibir Su amor

Y dejarlo pelear la batalla por usted. El lo hará.

Verso 16: “No obstante, *considerando* eso que hemos alcanzado, caminemos en la misma regla, seamos de la misma mente. Hermanos, sean imitadores de mí, y tengan en mente *a aquellos que caminan en este camino, ya que nos tienen por ejemplo.*” (vs. 16-17). Eso tiene que ser para todos los que han estado en la Iglesia por largo tiempo; para todos los ancianos; para todos los ministros. Debemos ser ejemplo en nuestra conducta. No un ejemplo para alardear a los hermanos, sino por nuestra vida personal y nuestra dedicación personal a Dios y nuestro estudio personal y nuestro crecimiento personal y nuestro compromiso personal a Dios en todo lo que hagamos. ¡Ese es el ejemplo! Demasiadas veces oímos: ‘Bueno, usted tiene que poner el ejemplo para la gente.’ Y luego todo se convierte en vanidad al colocar el ejemplo. Dios quiere esto de corazón, dedicado a Cristo.

Verso 18: “(Porque muchos caminan *contrariamente*; a menudo les he dicho *de ellos, y les digo ahora con llanto, ellos son enemigos de la cruz de Cristo...* [hay algunos que hemos visto hacer eso también]... Cuyo fin es destrucción, cuyo dios *es su barriga, y cuya gloria esta en su vergüenza; porque se preocupan de cosas terrenales.*) Pero para nosotros, la mancomunidad *de Dios existe en los cielos, desde donde también estamos esperando al Salvador, el Señor Jesucristo*” (vs. 18-20). Y cuando El venga mire lo que va a hacer. Todos nosotros estamos envejeciendo, y algunos de nosotros estamos volviéndonos muy viejos y muy débiles. No se preocupen. Algunos de nosotros vamos a morir antes de que Cristo venga y a entrar en nuestro lugar de seguridad en la tumba. ¡No se preocupen! Todo eso es parte del plan de Dios. ¿Qué dice El? *Preciosa a la vista del Señor es la muerte de Sus santos*, porque usted ha completado el plan de Dios para su vida. De eso es de lo que se trata todo.

Note que va a pasar en la resurrección, v 21: “*Quien transformará nuestros viles cuerpos, para que puedan ser conformados a Su glorioso cuerpo, de acuerdo al trabajo interno de Su propio poder, por el cual El es capaz de someter todas las cosas a Si mismo.*”

¡Uy! ¡Eso es algo tremendo!—¿o no? Ahora, ¿Podemos armarnos nosotros mismos, nuestras mentes, con esta actitud? ¡Si, podemos! Y si podemos, ¿Qué va a hacer eso por nosotros? *Va a hacer por nosotros exactamente lo que Dios hizo por los hijos de Israel cuando el Faraón los estaba persiguiendo en el Mar Rojo.* El poder detrás del Faraón era Satanás el diablo, y nosotros todavía tenemos que pelear contra Satanás el diablo. La Fiesta de Panes sin Levadura va a terminar al ocaso hoy, y el mundo continua y Satanás esta todavía allá, y nosotros tenemos cosas que necesitamos hacer.

Note, aquí esta lo que necesitamos entender—Efesios 6:10. No tenemos que preocuparnos.

- Dios va a ayudarnos
- Dios va a fortalecernos
- Dios va a estar con nosotros
- ¡El peleará nuestras batallas por nosotros!

Pero tenemos que salir de allá afuera y hacer las cosas espirituales para que estemos preparados para eso. Así que tenemos que regresar a la realidad, si, el enemigo # 1 allá afuera es Satanás el diablo y sus ángeles y aquellos que le sirven. Es por eso que tenemos que ser ‘sabios como serpientes e inofensivos como palomas’—¡confiando en Dios!

Efesios 6:10: “Finalmente, mis hermanos, sean fuertes en el Señor, y en el poder de Su fuerza... [no la nuestra; no nuestras habilidades; no lo que podemos hacer, sino lo que Dios puede hacer en nosotros y a través de nosotros.]... Vístanse toda la armadura de Dios para que puedan ser capaces de aguantar contra las artimañas del diablo... [y ¡si que tiene muchos ayudantes allá afuera hoy en día! Mucha tecnología de su lado—¿no es verdad? ¡Si, ciertamente! Muchos trabajadores trabajando para él—¡fervientemente, diligentemente! ¡Si ciertamente!].... Porque no estamos luchando contra carne y sangre, sino contra principados y contra poderes, contra los gobernadores del mundo de la oscuridad de este siglo, contra el poder espiritual de maldad en lugares altos.” (vs. 10-12)

Y eso es lo que esta mal con la religión y el gobierno—justo allá. Es por eso que hemos sido llamados, porque vamos a reemplazar todas las religiones de este mundo. ¡Ellas van a terminar! Y ¡todos los gobiernos van a terminar y serán reemplazados por el Reino de Dios! ¡Aquellos que serán maestros espirituales y gobernadores serán todos aquellos que estarán en la primera resurrección y gobernarán con Cristo! Entonces Dios nos ha llamado para salvar al mundo. Dios no va a regresar y hacer Su voluntad hasta que haya perfeccionado a los santos y hasta que estemos listos para el trabajo—y eso no pasará sino hasta que el tiempo de la resurrección. No sabemos cuanto tiempo queda. De vez en cuando parece que viene realmente rápido, y luego algo pasa y no funciona de esa manera. Miramos y vemos que hay más tiempo. Entonces entramos en la actitud de decir, ‘Bueno, la profecía se está acelerando.’ Y luego, ‘la profecía se está desacelerando.’ ¡No! La profecía siempre está a tiempo Es solo nuestra percepción de lo que esta pasando. Aquellas cosas van a estar allí. Es por eso que necesitamos tomar toda la armadura de Dios. Luego él la describe.

Verso 13: “Por tanto, tomen toda la armadura de Dios para que puedan ser capaces de resistir en el día malo, y habiendo resuelto todas las cosas, estar de pie... [El nos dice exactamente como se le dijo a Moisés, ‘Quédate quieto y ve la salvación del Señor.’ ¡Debemos mantenernos de pie!

- Mantenernos en la gracia de Dios
- Mantenernos en el amor de Dios
- Mantenernos en la verdad de Dios.

Verso 14: “Estén por tanto, teniendo sus lomos ceñidos con verdad... [no jugueteen con ninguna de esas estupidas falsas doctrinas]... y vistiendo la coraza de justicia... [y eso protege todas sus entrañas]... y teniendo sus pies calzados con la preparación del evangelio de paz... [Si, estamos parados en el Evangelio, estamos predicando el Evangelio, estamos haciendo todas las cosas que Dios quiere que hagamos.]... Además de todo esto, tomen el escudo de la fe...” (vs. 14-16)

El escudo, especialmente los escudos griegos, eran únicos porque eran redondos y tenían en el borde principal un agarre para la mano y tenían una correa del lado interno del escudo donde se ponía el brazo. Y cuando ellos usaban ese escudo, eran capaces de volver todo el empuje de los ejércitos persas y los pequeños ejércitos griegos vencían a los ejércitos persas porque tenían la armadura correcta. Ellos lo usaban de una forma que nunca había sido hecha antes. De la misma manera con nosotros. Tenemos que tener “...el escudo de la fe, con el cual tendrán el poder de apagar todos los dardos fieros del maligno” (v 16).

Exactamente como el lanzamiento de misiles. Pienso en esto muchas veces con la batalla que los Palestinos hacen al enviar los cohetes. Ellos lanzan los cohetes. Bueno, Satanás lanza

sus misiles. Una pequeña tentación aquí, una pequeña tentación allá—usted solo permanezca firme en la fe de Dios y espiritualmente, con el escudo de fe, derríbelos todos. Ellos no lo molestarán, porque usted puede “...[apagar todos los dardos fieros del enemigo.](#)”

Verso 17: “[Y vístanse el casco de salvación...](#) [proteja su mente; proteja sus pensamientos. Como dice en Prov. 14: ‘sobre todas las cosas diligentemente guarde la puerta de su mente.’ Hágalo con]:... [el casco de salvación y la espada del Espíritu, la cual es la Palabra de Dios](#)”

Usted necesita

- Conocer la Palabra de Dios
- Vivir por la Palabra de Dios
- Entender la Palabra de Dios
- Dejar que sus pensamientos estén con la Palabra de Dios
- Que le da sabiduría
- Que le da entendimiento
- Que le da fuerza
- Que le da fortaleza
- Que le da el amor de Dios
- la fe de Dios
- la Verdad de Dios

todo esto combinado.

Verso 18: “[Orando en todo tiempo con toda oración y súplica en el Espíritu, y en esta misma cosa siendo vigilante con toda perseverancia y súplica por todos los santos.](#)” [esto es algo tremendo!]

Siempre termino el sermón del último día de la Fiesta de Pan sin Levadura en Romanos, capítulo 8. Romanos 8 nos muestra todas las circunstancias que vamos a enfrentar en nuestras vidas—toda la superación, los obstáculos y todo—y también nos muestra lo que Pablo nos trajo en Filipenses 3—¿cual es el foco que debemos tener? ¿Como lo usamos? ¿Como vemos todo aquí?

Escuchen, déjenme decirles algo. No le permitan a ninguna circunstancia cautivar su mente, cautivar sus emociones. Siempre limpien la superficie cada día a través del arrepentimiento y oración. Siempre guarden esto en mente, aun en tiempos de problemas, en tiempos de preocupaciones, en tiempos de dificultad—vamos a enfrentarlos. Vamos a enfrentar cosas que nunca pensamos que enfrentaríamos. Podemos hablar de aquellas cosas después. Pero sin importar que pase, recuerden esto:

Romanos 8:28: “[Y sabemos que todas las cosas trabajan juntas para el bien de aquellos que aman a Dios...](#) [con todo su corazón, con toda su mente, con toda su fuerza] ... [para aquellos que son llamados de acuerdo a Su propósito...](#) [al cual ustedes han sido llamados. Dios tiene un propósito para ustedes, un plan para ustedes, un lugar para ustedes en Su reino eterno, en la Nueva Jerusalén—¡para siempre!] ...[Porque a aquellos a quienes El conoció de antemano...](#) [lo cual El ha hecho con su Santo Espíritu en nosotros]... [también predestinó para ser conformados a la imagen de Su propio Hijo...](#) [ser como El, exactamente como leímos en Filipenses 3, Quien transformará nuestros cuerpos para ser modelados a Su glorioso cuerpo]... [para que El pudiera ser el primogénito entre muchos hermanos. Entonces a quienes El predestinó, a éstos también llamó; y a quienes El llamó, a éstos también justificó; y a quienes El justificó, a éstos El también glorificó.](#)” (vs 28-30). Dándoles el Espíritu Santo. Ustedes tienen algo de la gloria de Dios ahora, y serán llenos con la gloria de Dios en la resurrección. Esta es la

promesa.

Con estas promesas, Pablo dice: “¿Qué diremos entonces a esas cosas? Si Dios es por nosotros, ¿quien *puede estar contra nosotros?*” (v 31). ¿Que circunstancia podría posiblemente estar en contra de nosotros? ¡*Ninguna!* Ni siquiera la peor circunstancia que pueda ser, por causa de Cristo.

Verso 32: “Quien no escatimó incluso Su propio Hijo, sino *que* renunció a El por todos nosotros, ¿cómo no nos otorgará también todas las cosas con Él? ¿Quién traerá una acusación contra *el* elegido de Dios? Dios es *aquel* que justifica. ¿Quien es *aquel* que condena? *Es* Cristo Quien murió, más aun, Quien es alzado de nuevo, Quien esta incluso *ahora a la* mano derecha de Dios, y Quien esta también haciendo intercesión por nosotros.” (vs. 32-34). ¡Piense en eso! Justo allí intercediendo por nosotros en verdad, en amor, en poder, en entendimiento—¡piense en eso! Por eso, NADA va a separarnos de Dios. NADA va a volvernos del camino y verdad de Dios. ¿Quién nos separará del amor de Dios?

“¿Qué nos separará del amor de Cristo?... [note todas estas circunstancias. Podemos ver aquellas circunstancias justo en la cara y decir como Jesús dijo y reclamar la promesa, que El nunca y en ninguna forma nos dejará, ni nunca nos abandonará.] ...¿Tribulación, o angustia, o persecución, o hambre, o desnudez, o peligro, o espada? En consecuencia, está escrito, ‘Por Tu amor estamos muertos todo el día; somos contados como ovejas para *la* masacre.’ ” (vs 35-36). Eso no importa. Eso va a pasar, recuerden, en verdad no importa como usted muera, ***siempre y cuando muera en la fe.***

“Pero en todas estas cosas somos más que conquistadores... [mas que vencedores] ... a través de Quien nos amó. Porque estoy persuadido... [y esta es la persuasión que necesitamos tener. Note la madurez espiritual. Note el poder. Note lo que Pablo tuvo que sufrir para poder escribir estas palabras inspiradoras para nosotros, sus enseñanzas aun van a través del tiempo y producen fruto—fruto en nuestras vidas.]... que ni muerte, ni vida, ni ángeles, ni principados, ni poderes, ni cosas presentes, ni cosas por venir, ni altura, ni profundidad, ni cualquier otra cosa creada, será capaz de separarnos del amor de Dios, el cual es en Cristo Jesús nuestro Señor” (vs 37-39).

Así que lo que debemos hacer hoy, hermanos, es: ***estémonos quietos, veamos la salvación de Dios y avancemos. ¡Dios esta con nosotros!*** Este es el significado del último día de la Fiesta de Panes sin Levadura.

Referencias Escriturales:	Escrituras referenciadas, no citadas:
1) Levítico 23:6-7	• Hebreos 13
2) Éxodo 14:8-12	• Deuteronomio 18:5
3) Marcos 4:14-17	• 1 Corintios 10
4) Éxodo 14:13-16	• Salmos 73
5) Éxodo 15:1-7	• 1 Corintios 15
6) Deuteronomio 1:40-46	• Efesios 3
7) Josue 1:5-9	• Salmos 39
8) 2 Crónicas 20:15-22, 24-26	• Proverbios 4
9) Salmos 18:1-3	
10) Salmos 27:1-5	Traducido: 3-24-10
11) Salmos 37:1-8	
12) Hebreos 13:5-6	
13) Filipenses 3:1-21	
14) Efesios 6:10-18	

15) Romanos 8:28-39	
---------------------	--